

DISCURSO

SR. ELIAS ANTONIO SACA

PRESIDENTE DE LA REPUBLICA

CUMBRE DEL SECTOR TEXTILES Y CONFECCIÓN CAFTA SUMMIT 2005

19 DE JULIO DE 2005

PRIMERO QUE TODO, QUIERO AGRADECER A CADA UNO DE USTEDES, POR HABER TOMADO DÍAS IMPORTANTES DE SUS AGENDAS PARA VIAJAR Y PARTICIPAR EN ESTA CUMBRE. EL SALVADOR LES DA LA MÁS CORDIAL BIENVENIDA.

ESTA CONFERENCIA VERSARÁ SOBRE TEMÁTICAS IMPORTANTES PARA CADA UNO DE NOSOTROS. SÉ QUE NOS VISITAN CASI 200 EMPRESARIOS NORTEAMERICANOS DE IMPORTANTES EMPRESAS, A QUIENES REITERO LA BIENVENIDA A ESTA TIERRA CUSCATLECA. TAMBIÉN TENEMOS A CASI MAS 100 EMPRESARIOS LOCALES, REUNIDOS TODOS, PARA EXPLORAR OPORTUNIDADES CONCRETAS DE NEGOCIOS, QUE PROPICIEN LAS INVERSIONES, CO-INVERSIONES Y EXPORTACIONES.

LA SEMANA PASADA ESTUVE EN WASHINGTON CON EL OBJETIVO DE SOSTENER REUNIONES CON EL PRESIDENTE BUSH. Y LA SECRETARIA DE ESTADO, NUESTRA AGENDA INCORPORÓ NATURALMENTE TEMAS DE MUTUO INTERÉS, COMO ES EL TRATADO DE LIBRE COMERCIO.

VEO UN CLARO Y DEFINIDO COMPROMISO DE PARTE DEL GOBIERNO DE LOS ESTADOS UNIDOS, EN RESPALDAR ESTE TRATADO. DE HECHO, EL PRESIDENTE BUSH ESTUVO DE VISITA DESPUES DE LA REUNION QUE SOSTUVIMOS EN LA CASA BLANCA, ESTUVO DE VISITA EN CAROLINA DEL NORTE Y DALLAS, EL VIERNES PASADO, EN UN RALLY CAFTA, PARA PROMOVER ESTE TRATADO, EL CUAL PROPICIARÁ EL CRECIMIENTO ECONÓMICO DE NUESTROS PAÍSES CENTROAMERICANOS Y LA DEMOCRACIA DE LOS MISMOS.

NO APROBAR CAFTA, EN LOS PROXIMOS DIAS, ES ENVIAR UN PESIMO MENSAJE A LA REGION CENTROAMERICANA. CAFTA REPRESENTA UNA GRAN OPORTUNIDAD PARA TODOS LOS EMPRESARIOS DE ESTADOS UNIDOS Y DE LA REGIÓN CENTROAMERICANA, ESPECIALMENTE SI SE TOMA EN CUENTA QUE EL SECTOR DE TEXTILES Y CONFECCIÓN, UNO DE LOS SECTORES MÁS FAVORECIDOS EN DICHO TRATADO, HA SIDO UN EJE IMPORTANTE EN LA ECONOMÍA SALVADOREÑA DURANTE LOS PASADOS 15 AÑOS, GENERANDO CERCA DE 90 MIL EMPLEOS.



EL DESARROLLO INDUSTRIAL MÁS GRANDE QUE EL SALVADOR HA TENIDO EN LOS ÚLTIMOS 15 AÑOS HA SIDO SOSTENIDO POR EL CRECIMIENTO DEL SECTOR DE LA MAQUILA, ESPECÍFICAMENTE EN CONFECCIÓN, PARA EL MERCADO ESTADOUNIDENSE.

ESTA INDUSTRIA HA GENERADO 20% DEL TOTAL DE EMPLEOS FORMALES DE NUESTRA ECONOMÍA, MAS DE 700 MIL METROS CUADRADOS DE TECHO INDUSTRIAL Y EXPORTACIONES DE 1.8 BILLONES DE DÓLARES EN EL 2004, LO CUAL ES MAS DE 50% DEL TOTAL DE NUESTRAS EXPORTACIONES.

AHORA, ESTAMOS INMERSOS EN LA COMPETENCIA GLOBAL, LO CUAL NOS EXIGE ASUMIR RETOS DIFÍCILES. COMO SALVADOREÑOS NOS HEMOS CARACTERIZADO POR HACERLE FRENTE A MUCHAS SITUACIONES ADVERSAS. NUESTRO ÁNIMO INCANSABLE Y NUESTRO DESEO DE SUPERAR LOS OBSTÁCULOS, NOS PERMITE ENFRENTAR UN RETO MÁS: SER COMPETITIVOS.

EN ESE SENTIDO, EL TLC O CAFTA, SERÁ UN INSTRUMENTO QUE PERMITIRÁ A LA REGIÓN CENTROAMERICANA Y AL PAÍS, FORTALECER SU POSICIÓN EN EL MERCADO GLOBAL EN LA PRODUCCIÓN DE TEXTILES Y CONFECCIONES.

EL SALVADOR HA MANTENIDO UNA VISIÓN CLARA EN CUANTO AL CAMINO QUE QUEREMOS SEGUIR PARA ALCANZAR UN MAYOR DESARROLLO. ESE CAMINO SE LLAMA TRABAJO. EL SECTOR PRIVADO SE ESTÁ CONSOLIDANDO Y NUESTRO GOBIERNO HA TRABAJADO JUNTO A ELLOS APOYANDO VARIAS ÁREAS QUE NECESITABAN SER REFORZADAS.

LA SEMANA PASADA RECIBI A VARIOS INVERSIONISTAS TEXTILES DEL PAIS Y ME HABLABAN DE UNA SERIE DE TRABAS, Y ME DECIAN, MIRE PRESIDENTE, NOSOTROS NO PODEMOS COMPETIR CON EL SALARIO DE OTROS PAISES DE LA REGION, EL SALVADOR NO PUEDE COMPETIR CON EL SALARIO DE CHINA, LO CUAL CONSIDERO UN DOBLE ESTANDAR, EL CUAL SE LOS VOY A EXPLICAR MAS TARDE, ME PARECE UNA VERDADERA HIPOCRECIA AL HABLAR DEL TEMA DE CHINA, CUANDO EL CAFTA INCORPORA UN CAPITULO ESPECIAL DE DERECHOS LABORALES, POR LO TANTO PARA LOS TRABAJADSORES, TENER CAFTA ES MEJOR QUE NO TENER CAFTA.

LA DISCUSION CON CHINA NI SIQUIERA SE SENTRA EN EL TEMA LABORAL, NI SIQUIERA SE SENTRA EN EL TEMA DE VIOLACION DE DERECHOS HUMANOS, NI SIQUIERA SE SENTRA EN LA DISCUSION DE QUE SI ES O NO ES UN PAIS DEMOCRATICO, Y LE HABLABA A LOS INVERSIONISTAS Y LE DECIA MIRE TENEMOS PROBLEMAS DE LAS VISAS DE NEGOCIOS YA LAS ESTAMOS ANALIZANDO.

LE DABA INSTRUCCIONES AL MINISTRO DE GOBERNACION, PARA PERMITIRLE A LOS INVERSIONISTAS, POR SUPUESTO A LOS QUE SON RECONOCIDOS Y VIENEN



PERMANENTEMENTE A EL SALVADOR A HACER NEGOCIOS, Y CREEMOS UN TIPO DE VISA ESPECIAL PARA QUE PUEDAN ENTRAR AL PAIS, ALGUNOS VIENEN DESDE MUY LEJOS, TIENEN QUE IR A NUESTROS CONSULADOS A LOS ESTADOS UNIDOS Y SU COMPLICACION ES MUY GRANDE, ESTE GOBIERNO VA A CONVERTIRSE EN FACILITADOR DE LOS INVERSIONISTAS Y ESE ES EL TRABAJO AL QUE LE VOY A PONER TODA LA ATENCION.

CUANDO HABLAMOS DE LA INDUSTRIA TEXTIL Y DE CONFECCIÓN Y DE TODOS LOS ESLABONES DE LA CADENA DE PRODUCCIÓN, ES DIFÍCIL PASAR POR ALTO TEMAS COMO EL DE LA COMPETENCIA, QUE EL BLOQUE ECONÓMICO DE ASIA REPRESENTA PARA LA INDUSTRIA, NO SOLAMENTE REGIONAL, SINO MUNDIAL. SABEMOS QUE NO SE TRATA DE CHINA SOLAMENTE, SINO DE OTROS PAÍSES COMO BANGLADESH, SINGAPUR, VIETNAM, CAMBOYA, ENTRE OTROS.

EL RETO ES ENORME, PERO TAMBIÉN LAS OPORTUNIDADES SON GRANDES. DE HECHO, CON MUCHO ORGULLO QUIERO DECIR QUE EXISTEN EMPRESAS SALVADOREÑAS DE LA INDUSTRIA DE LA CONFECCIÓN QUE HAN IDENTIFICADO LAS OPORTUNIDADES DE LAS QUE LES HABLO. ES REALMENTE IMPRESIONANTE Y ESPERANZADOR LA MANERA EN QUE ESTAS EMPRESAS HAN PERMANECIDO EXITOSAS Y QUE DEFINITIVAMENTE ESTAN BUSCANDO ESTAS EMPRESAS Y APROVECHANDO POCO A POCO LA ELIMINACIÓN DE LAS CUOTAS DE CHINA, HAN CRECIDO, Y EN LUGAR DE HABER CERRADO OPERACIONES TIENEN PLANES DE EXPANSIÓN, ESAS SON BUENAS NOTICIAS.

LA LIBRE ENTRADA DE CHINA, COMO SABEMOS, ESTA, HA SIDO DE ALGUNA MANERA DISMINUIDA DESDE MAYO DE ESTE AÑO, CUANDO EL GOBIERNO ESTADOUNIDENSE DECIDIÓ PROTEGER LAS TEXTILERAS QUE QUEDABAN EN ESTADOS UNIDOS, AL IGUAL QUE SU MERCADO PRINCIPAL: CENTROAMÉRICA Y MÉXICO, A TRAVÉS DE LA IMPOSICIÓN DE ALGUNAS RESTRICCIONES QUE APLICAN A SIETE CATEGORÍAS DE PRODUCTOS QUE HAN SIDO PRODUCIDAS TRADICIONALMENTE EN NUESTRA REGIÓN, ESE FUE UN GRAN MENSAJE DE ESTADOS UNIDOS PARA NOSOTROS.

ESTA MEDIDA NOS DA TODAVÍA UN ESPACIO PARA CONSOLIDAR NUESTRAS CADENAS SUPLIDORAS Y PARA ESTRECHAR ALIANZAS ESTRATÉGICAS ENTRE IMPORTADORES Y PRODUCTORES ESTADOUNIDENSES, CON SUPLIDORES CENTROAMERICANOS.

UNO DE LOS RETOS MÁS GRANDES PARA EL SALVADOR EN LA CADENA DE ABASTO, ES LA PRODUCCIÓN DE TELA LOCAL. ESTO TOMA MÁS SENTIDO, SI TOMAMOS EN CUENTA QUE EL 50% DE BIENES CONFECCIONADOS EXPORTADOS, USAN TELA PROVENIENTE DE ESTADOS UNIDOS, EL 40% PROVIENE DE ASIA Y SOLO UN 10% USA TELA LOCAL O PROVENIENTE DE LA REGIÓN.

JUNTO CON PROESA, QUE ENCABEZA NUESTRA VICEPRESIDENTA, NUESTRA AGENCIA DE PROMOCIÓN DE INVERSIÓN EXTRANJERA, HEMOS ENFOCADO NUESTROS ESFUERZOS Y



VARIOS DE NUESTROS RECURSOS PARA ATRAER COMPAÑÍAS TEXTILERAS DE TAL MANERA QUE PODAMOS MANUFACTURAR PRENDAS FORTALECIENDO LA INTEGRACIÓN DE LA CADENA DE PRODUCCIÓN EN EL SALVADOR. HASTA EL MOMENTO HEMOS TENIDO ÉXITO EN LA ATRACCIÓN DE COMPAÑÍAS TEXTILERAS DE ESTADOS UNIDOS Y ESPAÑA, Y CONTINUAMOS TRABAJANDO EN LA PROMOCIÓN DE EL SALVADOR, CON PAÍSES COMO BRASIL Y COLOMBIA.

EN LA ACTUALIDAD, EL SALVADOR PRESENTA UNA SERIE DE VENTAJAS PARA EL DESARROLLO DE LA INDUSTRIA TEXTIL Y DE CONFECCIÓN; VENTAJAS QUE VAN DESDE SU POSICIÓN GEOGRÁFICA, ESTABILIDAD ECONÓMICA, POLITICA Y SOCIAL, UN GOBIERNO ESTABLE CON REGLAS CLARAS PARA LA INVERSIÓN, BUENA INFRAESTRUCTURA DE PUERTOS, AEROPUERTOS Y CARRETERAS, UNA FUERZA LABORAL PRODUCTIVA Y PREFERENCIAS COMERCIALES QUE PUEDEN AMPLIARSE, PRIMERO DIOS, CON UN CAFTA CUANDO LO APRUEBE LA CAMARA DE REPRESENTANTES.

HASTA EL MOMENTO EN EL SALVADOR HEMOS SIDO BASTANTE EXITOSOS A TRAVÉS DEL TRABAJO DE NUESTRA AGENCIA DE PROMOCIÓN DE INVERSIÓN PROESA, DESARROLLANDO DIFERENTES COMPAÑÍAS VERTICALES EN EL PAIS.

POR EJEMPLO, TENEMOS EL CASO DE UNA PLANTA PARA ROPA DEPORTIVA INCORPORANDO TELA SINTÉTICA; OTRO ES EL CASO DE UNA TEXTILERA ESPAÑOLA PARA CAMISAS DE TEJIDO PLANO ORIENTADA A LA MODA; ASIMISMO EXISTE UNA COMPAÑÍA QUE TRAE UNA PLANTA DE TEÑIDO Y UNA PLANTA TEXTILERA QUE YA CUENTA CON UNA OPERACIÓN DE COSTURA QUE SE EXPANDIRÁ EN EL MISMO COMPLEJO INDUSTRIAL. ESTOS SON SOLO, UNOS CUANTOS EJEMPLOS DE LA IMPLEMENTACIÓN DEL CONCEPTO.

COMO PUEDEN VER, ESTA EXITOSA TRANSICIÓN DE LA INDUSTRIA, ES UNA DE LAS MAYORES PRIORIDADES DE NUESTRO GOBIERNO. ESFUERZOS SIGNIFICATIVOS DEL SECTOR PRIVADO, DE LA VICEPRESIDENTA DE EL SALVADOR Y PRESIDENTA DE PROESA, DEL MINISTERIO DE ECONOMÍA, Y DE ESTE SERVIDOR COMO PRESIDENTE DEL PAIS Y TODO EL EQUIPO DE GOBIERNO, QUE NOS HEMOS INCORPORADO PARA CONSOLIDAR Y PARA HACER DE EL SALVADOR, UN SITIO ATRACTIVO PARA INVERSIONISTAS DEL SECTOR TEXTIL Y CONFECCIÓN.

CAFTA SUMMIT 2005, ES UNA PUERTA PARA LOGRAR ENTENDER CÓMO POSICIONARNOS COMO LÍDERES EN EL MERCADO MUNDIAL ENTRE TANTOS PAÍSES.

COMO PODRÁN VER, NUESTRA DISPOSICIÓN DE HACER CAMBIOS SIGNIFICATIVOS EN LA INDUSTRIA Y NUESTRO AMBIENTE DE NEGOCIOS, CREA OPORTUNIDADES REALES PARA USTEDES COMO NUESTROS SOCIOS.



GRACIAS A TODOS POR SU TRABAJO EN LA PROMOCIÓN DE UN COMERCIO FUERTE, EN LA PROMOCION DE UN COMERCIO FUERTE, EN LA PROMOCION DE UNAS RELACIONES DE INVERSIÓN ENTRE ESTADOS UNIDOS, CENTROAMERICA Y POR SUPUESTO DE EL SALVADOR. LOS INVITO A ASOCIARSE CON NOSOTROS A MEDIDA QUE IMPLEMENTAMOS UN TRATADO EXITOSO.

ESTIMADOS AMIGOS:

YO HE ESTADO NO SE CUANTAS VECES PROMOVRIENDO EL CAFTA EN ESTADOS UNIDOS Y HE HABLADO CON CONGRESISTAS Y HE ESCUCHADO CUALQUIER CANTIDAD DE PROCUPACIONES, ALGUNAS TOTALMENTE VALEDERAS, Y EL PROBLEMA ES, PERO SE VA SUPERANDO POCO A POCO, QUE TODAVIA EN LA MENTE DE ALGUNOS CONGRESISTAS, EXISTE LA IDEA DE QUE ESTA REGION CENTROAMERICANA, ES UNA REGION DE GUERRA, QUE ES UNA REGION DE VIOLACION DE DERECHOS HUMANOS, ESTE ES OTRO PAIS. USTEDES LO ESTAN COMPROBANDO, ESTE ES UN PAIS ABIERTO A LA INVERSION.

UN PAIS EN DONDE UN INVERSIONISTA DE SINGAPUR LLAMA LA SEMANA PASADA A CASA PRESIDENCIAL Y ME ANUNCIA QUE SE VA DEL PAIS PORQUE TIENE PROBLEMAS, LE LLAMO POR TELEFONO, LO INVITO Y LE DIGO, CUAL ES SU PROBLEMA , AL FINAL DE LA REUNION ME DICE, MIRE, LE VOY A TRAER LA FABRICA DE TELA AL PAIS, SOLO POR ESTA REUNION QUE ME HA DADO COMO PRESIDENTE DE LA REPUBLICA.

SEÑORES INVERSIONISTAS, YO TENGO TODO EL TIEMPO DEL MUNDO PARA ATENDER A LOS INVERSIONISTAS, PORQUE MI GRAN PREOCUPACION COMO MANDATARIO ES QUE SE GENERE EMPLEO Y EL CAFTA COMO LE DECIA A LOS CONGRESISTAS, NO ES UNA DISCUSION IDEOLOGICA, EL CAFTA ES UNA OPORTUNIDAD DE EMPLEO, EL CAFTA ES UNA OPORTUNIDAD DE DESARROLLAR LA DEMOCRACIA EN CENTROAMERICA, DE CONSOLIDAR NUESTRO SISTEMA DE LIBERTADES QUE LLEVA MAS DE 20 AÑOS.

SIN CAFTA, EL PROBLEMA DEL EMPLEO SE COMPLICARIA, ALGUIEN ME DECIA SOBRE LOS DERECHOS LABORALES Y YO LE DECIA, BUENO SI, UNO DE LOS DERECHOS DE LOS TRABAJADORES ES TENER EMPLEO, YO NO CONOZCO SINDICATOS DE DESEMPLEADOS PARA QUE LUCHEN POR SUS DERECHOS, LOS TRABAJADORES VAN A ESTAR MEJOR CON CAFTA QUE SIN CAFTA, PORQUE EN EL TLC HAY TODO UN CAPITULO INCLUIDO DE DERECHOS LABORALES QUE SEGURAMENTE VAN A MEJORAR SUS CONDICIONES.

YO ESPERO, QUE TODO ESE CABILDEO FUERTE DEL PRESIDENTE BUSH, Y SU COMPROMISO DIRECTO CON EL LIBRE COMERCIO Y SU ASOCIACION CON CENTROAMERICA Y SU COMPROMISO POR HACER MAS FUERTE ESTA REGION, QUE ES UNA REGION, QUE LE GENERA SEGURIDAD INTERNA A LOS ESTADOS UNIDOS, PORQUE EVITARIA QUE GRANDES MASAS DE CENTROAMERICANOS QUE VAYAN A TRABAJAR A AQUEL PAIS O BUSQUEN PASAR LA FRONTERA DE MANERA ILEGAL, CAFTA ES EL TEMA DE



LAS SOLUCIONES ADEMÁS DE UNA REFORMA MIGRATORIA, COMPASIVA E HUMANITARIA COMO LA LLAMA EL PRESIDENTE DE LOS ESTADOS UNIDOS.

MUCHAS GRACIAS POR ESTAR AQUÍ, QUE DIOS LOS BENDIGA, QUE TENGAN ÉXITO EN ESTAS LABORES DEL SUMMIT 2005, Y ESPERO QUE SIGAN INVIRTIENDO EN EL SALVADOR, QUE GENEREN EMPLEO, PORQUE LA ÚNICA FORMA DE COMBATIR LA POBREZA, ES GENERANDO RIQUEZA A TRAVÉS DEL EMPLEO.

GRACIAS Y BUENOS DÍAS.

